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PROGRAMME CULTUREL & ARTISTIQUE 
OFFRE POUR LES PUBLICS EN SITUATION DE HANDICAP(S)

DU 1ER MAI AU 30 SEPTEMBRE 2025
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Réplique du plan relief de Besançon,
1990, d’après le modèle original de 1722
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Visites
et animations

Cette programmation a été mise
en place avec des membres 
de la Commission Intercommunale 
d’Accessibilité.

Galerie de la mesure du temps,
Musée du Temps
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Handicap moteur

ADULTE

POUR LES GROUPES

Il est possible de réserver sur demande, pendant toute la saison, des
visites guidées adaptées et des visites-ateliers.

VISITE GUIDÉE ADAPTÉE
Durée : 1H
1H30 si déplacements de personnes en fauteuil roulant

Le mouvement 
En parallèle de l’exposition temporaire Chorégraphies au musée des 
beaux-arts et d’archéologie, explorons les œuvres et objets qui parlent de 
mouvement au musée du Temps… Venez découvrir le parcours du musée 
sous un angle inédit, confortablement et à votre rythme ! 

Découverte du musée
Découvrez 5 chefs-d’œuvre du musée, confortablement et à votre rythme !

VISITE-ATELIER
Durée : 2h

Autour de thèmes variés : fabrication d’un calendrier, création d’un cadran 
solaire, montage d’un mécanisme d’horloge, marqueterie de paille, tis-
sage…

Consultez l’offre de visites-ateliers adaptables sur le site internet du musée :
https://www.mdt.besancon.fr/visites-ateliers-adaptables/

réservation

page 17
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POUR LES INDIVIDUELS

VISITE GUIDÉE ADAPTÉE
Durée 1H
1H30 si déplacements de personnes en fauteuil roulant

Le mouvement
Jeudi 25 septembre à 14H30
En partenariat avec la Maison des Séniors.

Certaines visites pour les individuels tout public sont accessibles pour 
les personnes en situation de handicap moteur.
Vous pouvez consulter le programme tout public sur le site internet :
https://vosdemarches.grandbesancon.fr/billetterie/mat
Merci d’en informer la référente accessibilité, certaines nécessitent des 
adaptations.

VISITE LIBRE 

Mise à disposition d’un audio-vidéo guide avec un parcours express 
PMR, sur votre smartphone.

JEUNE PUBLIC

Les animations jeune public sont accessibles pour les visiteurs en situa-
tion de handicap moteur.

Programme disponible sur le site internet du musée :
https://www.mdt.besancon.fr/public-scolaire/
https://vosdemarches.grandbesancon.fr/billetterie/mat
Merci d’informer la référente accessibilité, certaines animations néces-
sitent des adaptations. 
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Visite guidée
Musée du Temps
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Handicap visuel

ADULTE

POUR LES GROUPES 

Il est possible de réserver sur demande, pendant toute la saison, des
visites guidées adaptées.

VISITE GUIDÉE ADAPTÉE
Durée 1H30

Le mouvement
En parallèle de l’exposition temporaire Chorégraphies au musée des 
beaux-arts et d’archéologie, explorons les œuvres et objets qui parlent de 
mouvement au musée du Temps… Venez découvrir le parcours du mu-
sée sous un angle inédit, accompagné(e) par un médiateur formé à l’au-
diodescription.

Découverte du musée
Découvrez 5 chefs-d’œuvre du musée, accompagné(e) par un médiateur 
formé à l’audiodescription. 

VISITE LIBRE 

Mise à disposition d’un audio-vidéo guide avec parcours express en audiodes-
cription, sur votre smartphone.

POUR LES INDIVIDUELS 

VISITE GUIDÉE ADAPTÉE
Durée : 1H30

Le mouvement
Samedi 6 septembre à 14H30
En partenariat avec l’Association Valentin Haüy (AVH) Doubs
et Voir Ensemble.

Handicap moteur

ADULTES

Pour les individuels : 

Visite adaptée : amour et érotisme

Jeudi 20 mars à 14h30

Dans les collections historiques, scientifiques et techniques du musée du 
Temps, peuvent se cacher les ailes de cupidon… Venez découvrir le parcours 
du musée sous un angle inédit, confortablement et à votre rythme ! 

En partenariat avec la Maison des Séniors.

Durée : 1h
(1h30 si déplacements de personnes en fauteuil roulant)
Réservation : voir contact p 16.

Pour les groupes :

Il est possible de réserver sur demande, pendant toute la saison :

- Visite adaptée : amour et érotisme
- Visite adaptée : découverte du musée

Découvrez 5 chefs-d’œuvre du musée, confortablement et à votre rythme !

Pendant toute la saison. 
Durée : 1h
(1h30 si déplacements de personnes en fauteuil roulant)
Réservation : voir contact p 16.

réservation

page 17
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JEUNE PUBLIC

Nous proposons des animations sur réservation pour les groupes de 
jeunes en situation de handicap visuel.
Ces animations seront conçues sur mesure, après un entretien de prépa-
ration téléphonique avec votre organisme.

Handicap psychique 

Nous proposons des visites et visites-ateliers sur réservation pour les 
groupes.
Ces animations seront conçues sur mesure, après un entretien de prépa-
ration téléphonique avec votre organisme.

Vous pouvez consulter l’offre de visites-ateliers adaptables :
https://www.mdt.besancon.fr/visites-ateliers-adaptables/

L’objectif de l’animation est de lutter contre l’isolement des personnes 
en situation de handicap psychique. 

Pour les personnes pouvant visiter en autonomie, toute animation du 
programme tout public est intéressante. Vous trouverez le programme 
complet sur le site internet, ou à l’accueil du musée :
https://vosdemarches.grandbesancon.fr/billetterie/mat

réservation

page 17
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Handicap intellectuel 

ADULTE

POUR LES GROUPES

Il est possible de réserver sur demande, pendant toute la saison, des
visites guidées adaptées et des visites-ateliers.

VISITE GUIDÉE ADAPTÉE
Durée : 1h

Le mouvement
Une exposition sur la danse et le dessin 
a lieu au musée des beaux-arts et d’archéologie. 
Au musée du Temps, 
des œuvres et objets parlent du mouvement. 
Suivez le guide, en toute simplicité ! 

Découverte du musée
Découvrez 5 chefs-d’œuvre,
en toute simplicité ! 

VISITE-ATELIER
Durée : 2h

Autour de thèmes variés : fabrication d’un calendrier, création d’un cadran 
solaire, montage d’un mécanisme d’horloge, marqueterie de paille, tissage…

Consultez l’offre de visites-ateliers adaptables 
sur le site internet du musée :
https://www.mdt.besancon.fr/visites-ateliers-adaptables/ 
Puis, contactez la référente accessibilité. 

réservation

page 17
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POUR LES INDIVIDUELS 

VISITE GUIDÉE ADAPTÉE
Durée : 1h

Le mouvement 
Mercredi 17 septembre à 14H30
Avec l’Atlas de la Fondation Pluriel. 

VISITE LIBRE 

Mise à disposition 
d’un guide de visite Facile à Lire et à Comprendre (FALC). 

JEUNE PUBLIC

Des visites-ateliers peuvent être adaptées pour les jeunes publics, avec des 
thèmes variés : fabrication d’un calendrier, création d’un cadran solaire, mon-
tage d’un mécanisme d’horloge, marqueterie de paille…

Consultez l’offre de visites-ateliers adaptables sur le site internet du musée :
https://www.mdt.besancon.fr/visites-ateliers-adaptables/ 
Puis, contactez la référente accessibilité, pour organiser l’animation. 

Durée : 1H30

page 17
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Handicap Auditif 

ADULTE

POUR LES GROUPES

Il est possible de réserver sur demande, pendant toute la saison, des
visites guidées adaptées.

VISITE GUIDÉE ADAPTÉE
Durée : 1h

Le mouvement interprétée en LSF
En parallèle de l’exposition temporaire Chorégraphies au musée des 
beaux-arts et d’archéologie, explorons les œuvres et objets qui parlent 
de mouvement au musée du Temps… Venez découvrir et apprécier les 
œuvres, guidé(e) par un médiateur du musée accompagné d’un interprète 
Langue des Signes Française. 

Découverte du musée interprétée en LSF
Découvrez les chefs-d’œuvre du musée, guidé(e) par un médiateur ac-
compagné d’un interprète Langue des Signes Française.
Sous réserve d’un interprète LSF disponible. 

VISITE LIBRE 

Mise à disposition d’un audio-vidéo guide avec un parcours express LSF 
(Langue des Signes Française), sur votre smartphone.

réservation

page 17
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POUR LES GROUPES

Réservation possible d’une ou plusieurs visite(s)-atelier(s) avec interprète 
LSF (Langue des Signes Française), autour de thèmes variés : fabrication 
d’un calendrier, création d’un cadran solaire, montage d’un mécanisme 
d’horloge, marqueterie de paille, tissage…

Consultez l’offre de visites-ateliers adaptables sur le site internet du musée :
https://www.mbaa.besancon.fr/visites-ateliers-adaptables/ 
Puis, contactez la référente accessibilité, pour organiser l’animation avec 
un interprète LSF. 
Sous réserve d’interprète disponible. 

À SAVOIR :

Prêt de boucles magnétiques, sur réservation, pour l’intégralité des ani-
mations adultes et enfants.
Programme disponible sur le site internet du musée :
https://vosdemarches.grandbesancon.fr/billetterie/mat 
Merci de réserver l’outil auprès de la référente accessibilité.

JEUNE PUBLIC
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ÉVéNEMENTS

ÉVÈNEMENTS TOUT PUBLIC

D’autres évènements sont proposés au musée, 
pour tout public.
Certains peuvent être accessibles.
Merci de contacter la référente accessibilité 
(voir p 17).

La Nuit européenne des musées
Samedi 17 mai de 18h à minuit
Spectacle, boum, visites et rencontre

Les 24h du Temps
Samedi 21 et dimanche 22 juin
Visites, spectacles, ateliers, rencontre, confé-
rence, lecture, initiation jeunes publics

Pour plus d’informations :
https://www.mdt.besancon.fr/ 

Nuit européenne des musées
RDV le 17 mai 
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Le ressort de la bascule 
Par Aurélien Bertini
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Les 24h du Temps
RDV les 21 et 22 juin
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Informations 
pratiques
et réservations

Buste de Jupiter,
Musée du Temps
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Réservations

Toutes les animations sont disponibles sur demande.
Il est aussi possible de réserver une visite libre.

Merci de réserver 3 semaines à l’avance environ pour une animation,
sous réserve de disponibilité des espaces / médiateurs,
auprès de la référente accessibilité. 

Réservation possible à partir de 4 personnes en situation de handicap,
hors accompagnateurs. 

Miléna Buguet 
Référente accessibilité
milena.buguet@besancon.fr 
03 81 41 57 86 
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tarifs

L’entrée au musée est gratuite pour les personnes
en situation de handicap et leurs accompagnateurs.

Toutes les animations sont gratuites, pour les personnes
en situation de handicap et leurs accompagnateurs.

Les outils d’aide à la visite sont gratuits. 

Horaires d’OUVERTURE

Localisation

Musée du Temps
96 Grande Rue
25 000 BESANÇON

Horaires d’ouverture

Saison haute : du mardi au vendredi : 10H-12H30 et 14H-18H
Samedi et dimanche : 10H-18H

FERMÉ LE LUNDI
Fermé le 1er mai

Accueil des groupes :
Du mardi au vendredi : 9H-12H et 14H-18H
Samedi et dimanche : 10H-18H

Ces horaires sont susceptibles de varier, 
merci de vérifier sur le site internet :
https://www.mdt.besancon.fr/accessibilite/ 
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Musée
Du temps
BESANÇON

Musée du Temps
96 grande Rue, 25000 Besançon

Retrouvez-nous sur nos réseaux sociaux !
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